
今年5月底，孟州黄河大桥顺利通车，不仅实现
了40万名孟州儿女的热切期盼，更是给这片富饶美
丽的土地高质量发展带来无限动能。

居于黄河岸边的孟州知名画家付竑伟更是兴奋
难耐，加班加点创作了一幅名为《春渡河阳》的作品，
以此作为纪念。作品自下而上，首先映入眼帘的是
韩园，这个存在千余年的标志性元素，被浓墨勾勒，
显得端庄而典雅。再往上看，是接壤起伏的村落，虽
是淡描烘托，但足以把老百姓的幸福祥和生活画面
刻画得淋漓尽致。远处，雄伟壮观的黄河大桥被轻
彩渲染，犹如一条巨龙飞架于黄河两岸。付竑伟用
心至深，把自己对家乡那分深深的热爱，完全融入这
幅作品的肌理之中。

几笔勾勒似云锦，点墨绘出心中情。提起付竑
伟，孟州市书画圈子里的人无不敬仰三分，这不仅缘
于他的绘画造诣高，更重要的是他渗透于每一幅作
品中的赤子之心和家国情怀。

在近40年的专业绘画生涯中，付竑伟呕心沥
血，创作了大量优秀作品。特别是近年来，随着画艺
的不断精进，他的作品更是得到了业内人士的高度
赞誉。“这是2013年参加‘大美西双版纳’全国中国
画作品展时《美丽版纳》作品的获奖证书，这是2015
年参加‘万年浦江’全国中国画山水作品展时《碧水
祥云绵绵长》作品的获奖证书，这是2017年参加第
三届‘朝圣敦煌’全国美术作品展时《赞歌》作品的获
奖证书……”付竑伟翻阅着30多厘米厚的各类获奖
证书说，他获得的最高奖项，是为庆祝新中国成立66
周年而创作的一幅画，直接被全国中国画专家组收
藏。

“古往今来，不朽美术经典最动人的魅力，就在
于通过笔墨纸砚，把对生命的赞美、对美好人性的讴
歌、对人生理想的抒发以及对祖国深深的眷恋无声
地呈现给受众，让作品的每个细微之处，都散发着浓
郁的家国情怀。”付竑伟不仅悟到了这一真谛，更是
把它运用到笔端，让每一幅作品都充满故事、富有张
力。

付竑伟的画作，涉猎山水鸟兽、风土人情，对画
虎更是独有一套手法。虎乃百兽之王，有王者之气，
历来受到很多画家的垂青，但画虎的集大成者少之
又少。为了把老虎画好，付竑伟除了在脑子里的认
知外，还专程跑到北京，守在动物园里认真观察、研
究老虎的动作和习性。所以，他画的老虎，或走或

卧，全都形象逼真、让人称奇。中国国家画院创作研
究部主任邢少臣看到付竑伟画的虎，禁不住连连称
赞：“自成一格，自立门户，他日必将声震八方。”“已
得其形神矣！”这是中国国家画院理论研究部主任邓

嘉德对付竑伟画的虎的评价。
多年来，付竑伟以浓浓的家国情怀和责任担当，

用饱含深情的笔墨，或从党的百年奋斗史、重大历史
事件、社会主义建设伟大成就中汲取素材，或以青山
绿水、鸟语花香等传统山水和花鸟画的表现形式，反
映伟大的党和人民在不同历史时期拼搏奋斗的精神
面貌，从不同艺术角度抒写新时代人民群众的美好
生活。“无论是在山水画方面还是在花鸟画方面，无
论是在工笔画方面还是在写意画方面，他都取得了
非常卓越的成绩。”在付竑伟举办的付氏祖孙三代书
画作品展现场，中国书法家协会原副主席、河南省书
法家协会原副主席宋华平说。

赤子之心，家国情怀，这既是中华优秀传统文化
最深厚的精神底色，也是中国当代美术最应传承的
精神品质。“文艺事业是党和人民的重要事业，文艺
战线是党和人民的重要战线。”恪守这一信念的付竑
伟，一直在用心践行一名艺术工作者的追求。

墨色华丽、笔力雄健、题材丰富，付竑伟的作品
倾注着他对伟大的党、伟大的祖国和家乡父老的深
情厚谊，也承载着他对中华民族伟大复兴的美好祝
愿。这些，也正是他始终秉承传承、传播、交流、发展
的精神，以传世的标准严格要求自己的真实写照。

“新时代呼唤美术工作者用心感悟时代变革中
的新气象，用真情去体察现实生活与民众的审美文
化心理，用敬慕之心去传承深厚博大的优秀民族艺
术传统，最终将个人的审美理想、艺术追求融入构筑
中国梦的伟大实践中，创作出融人民性、时代性、创
新性为一体的不辜负时代的作品。也只有这样的时
代抒写，才能使美术工作者自我的艺术理想与艺术
价值得到最充分实现。”付竑伟在作画之余，还格外
关注国家的方针政策，讲起话来头头是道。

“作为一名文艺工作者，为家乡的发展感到高
兴，在今后的创作道路上我会更加用心，争取把更好
的作品呈现给大家，为文化艺术大发展、大繁荣贡献
自己的微薄之力。”付竑伟说。

图① 付竑伟作品《春渡河阳》（局部）。
图② 付竑伟作品《盛荣》（局部）。
图③ 付竑伟作品《家山有约》（局部）。
图④ 付竑伟在创作。
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付竑伟，字乙真，1967年出生于

洛阳市新安县。上世纪90年代初，他随黄

河小浪底移民至孟州。据他讲，受父辈影

响，他从小特别喜欢绘画，看到什么就画

什么。18岁那年，他不再满足于漫无目的

地画，开始遍访名师专业习画。2005 年

后，他先后深造于中国国家画院、清华大

学美术学院和中国人民大学画院，得到龙

瑞、詹庚西、张立辰、邓林等大家的亲传。

现在，付竑伟身上罩着中国美术家协会会

员、国家一级美术师、河南省美术家协会

会员、首都书画院特聘画家等头衔。

“
本报记者 李英俊 本报通讯员 贾黎明
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不久前，在沁阳举办的“豫酒振
兴 怀川先行”山药清香型白酒发布会
上，省市专家河南省酒业协会会长熊
玉亮，河南省食品研究所原所长、白酒
专家刘建利教授，焦作市怀药行业协
会会长马明仁，焦作市餐饮协会会长
和金贵等，就河南老怀山药酒有限公
司推出的山药清香型白酒怀川玉液53
度酒新品的特色、风格、口感、创新精
神和产业地位等话题进行了座谈。

通过现场品鉴，专家们对怀川玉
液53度清亮透明、清香舒适、香味协
调、醇和绵甜、回味久长的特殊风格，
给予充分肯定。

熊玉亮说，山药清香型酒拓宽了酿
酒的原料，充分挖掘焦作这一带丰富怀
山药资源，在传统工艺的基础上又进行
创新，首创了中国白酒行业一个新的酒
品类——山药清香型酒。并充分认可怀
川玉液清香型白酒的品质好、醒酒快、不
头疼、不口干，饮用的时候不刺喉，价格
方面特别亲民，符合消费者的需求。

河南老怀山药酒有限公司作为一
家集生产、研发和市场运营为一体的
科技型企业，历时12年研发出的山药
清香型白酒怀川玉液53度，精选道地

怀山药和优质高粱为原料，传承百年
古法酿酒工艺，在酿造、生产、设计、包
装等方面都遵循生态环保原则。这种

“靠资源优势，遵古法酿制，重科技研
发，求品类创新”的精神，值得肯定。

刘建利说，河南老怀山药酒有限
公司推出的山药清香型白酒工艺独
特，质量上乘。怀川玉液酒特点：清亮
透明、清香纯正、绵柔舒适、味甜味净、
风格独特。十分难得的是，该公司始
终坚持山药纯粮固态发酵，传承古法
酿制技艺，进一步巩固在山药酒品类
中领先的技术优势和质量优势，让山
药清香型白酒的质量看得见，从而造
就一款非常好的新型白酒。

马明仁说，四大怀药是上天赐给
焦作地区的无价之宝，怀山药作为
传统的道地药材，如今能够研发出
清香型白酒，表明焦作“四大怀药”深
加工产业又跨入了一个新的领域。
目前，我市怀药行业协会正致力于进
一步提高“四大怀药”的品质，已培育
出了怀山药的新品种——富硒铁耙齿
山药。我们相信，怀山药原料品质的
提升，势必为山药清香型白酒参与市
场竞争增添新的优势。

和金贵说，河南老怀山药有限公
司，经过多年的悉心研究，开辟一个新
的酒的香型，为广大老百姓提供了一
个新的选择。焦作餐饮业协会要带头
宣传怀川玉液53度酒，为焦作一个新
的酒品种走向全国，作出应有的贡献。

品尝焦作美食，离不开怀川美
酒。作为全国第十四大香型——山药
清香型白酒，以山药纯粮酿造和极简
环保理念为内核的怀川玉液53度此时
推出，可谓是生逢其时，这款白酒顺应
消费升级的需求，肩负着焦作地区白
酒振兴的责任和担当，也必将助力于
乡村振兴和推动豫酒的发展与繁荣。

对于各位专家的诚恳评价和热切
期望，河南老怀山药酒有限公司总经
理丁向峰表示了由衷感谢，并向各位
专家介绍了新品推出的背景。他说：

“5月30日，山药清香型白酒的标准被
河南省认可，在河南省网公布，到今天
怀川玉液新品上市，中间我们准备了
12年。‘四大怀药’是在我们焦作这个
产地，我们也希望通过这个品类，有这
款当地人能引以为傲的地产酒。通过
我们焦作然后走向河南，走向全国。”

邢艳艳

老丁的白酒新品牌你愿意尝试吗？
要说对品牌的依赖，白酒排第二还

真没有品类敢排第一。
咱们拿两个品类对比一下，一个是

化妆品，新出的品牌，要求美妆达人推广
带货，会很快形成热度，发生购买复购，
因为什么？画在脸上能明显的让人看
到，好或不好一目了然。

一个是珠宝品类，卖珠宝有个深圳
水贝，每天都能冒出无数个小品牌，比大
牌黄金便宜，为什么敢在那儿买，为的是
那里作假成本高，检测成本低，很多方法
都能有效进行检测甄别，这是行业利好，
所以新品牌敢于冒头，当然也包括服装、
电子产品、饮料、食品等。

新品牌在渠道营销层面可以解决大
部分难题。那为什么偏偏白酒的品牌推
新如此之难呢？

光占领渠道不行。达人带货推广，
围观的多，掏钱的少，追随的少，骂街的
多。为什么白酒特殊？不如说是白酒这
个行业存在着很大信任危机。价高价
低，全凭包装，是否纯粮全仗宣传，好喝
与否全靠试错，检测成本高，造假成本
低，入口的东西千人千味，很难形成统一
口碑。

还记得白酒的避坑指南绕口令儿
吧？“茅台带个镇，购买需要谨慎。西凤
没有酒，必须躲着走。泸州没老窖，马上
往回绕。”茅台镇酒都很差吗？不全是
吧。茅台镇酒不是差酒的代名词。那这
些绕口令儿怎么变得口口相传的呢？试
错，不断试错。买一次亏，下一个品牌又
错，接下来还错，久而久之，谁敢试？单
价两三百元甚至更高？算了，干脆避
开。由此也堵死了越来越多新品牌的
路。

酱酒热时，资本一掷千金，买酒厂，
做宣传，搞包装，最后呢，热闹一番，还得
上贴牌儿。可是消费者还是那些白酒的
消费人群，在各品类之间也是相对稳定
的，爱喝酒的圈层，无论是年龄大小还是
兴趣标签都相对固定，年轻酒友，增长又
缓慢，消费场景也是掐着指头能数过来，
因此即使贴牌儿，在渠道也很难迅速推
广。为啥？白酒决胜关键还是品质口
感，当然白酒还得加一条儿口感是否能
够以价格相对应。

最近出了一款口粮酒——怀川玉液
光瓶酒，价格只有58元，品质比起100多
元的名酒一点都不差。你愿意给老丁白
酒新品牌机会吗？告诉我，我是老丁，和
你一起论酒。

本报讯 近日，由沁阳融
媒与河南老怀山药酒有限公司
联合推出的高品质光瓶酒，山
药清香型白酒的代表产品怀川
玉液53度上市，以丰富我市中
秋节市场，满足市民群众的消
费需求。

作为河南老怀山药酒有限
公司的“大光瓶战略”的核心单
品，该酒具备以纯粮固态、古法
传承、极简环保为核心竞争力的
三大价值支撑：一是精选道地怀
山药和优质高粱为原料。通过
气候、温度、土壤、水分、时间等
全方位加成，赋予更佳品质。二
是传承百年古法酿酒工艺，让酒
质与口感获得明显提升，绵柔醇
厚、回甘净爽、余味留香。
三是贯彻国家碳中和发展
导向，在酿造、生产、设计、
包装等方面都遵循生态环
保原则，把每一分成本都
投入到提升酒体质量上，

让价值回归酒体本源，让质量看
得见、品得出。

在中秋佳节即将来临之
际，河南老怀山药酒有限公司
总经理丁向峰向广大市民预祝
节日快乐。他说：“作为地道的
怀川人，我们深知公司的持续
发展壮大，需要不断夯实基础，
深耕大众消费市场。在营销创
新上，我们将持续推进以消费
者为中心的品牌营销活动。喜
迎中秋佳节，本公司特推出‘喝
怀川玉液得再来一瓶’酬宾活
动，中奖率66%。我们将始终
围绕消费者需求持续升级，力
求打造咱怀川百姓喜闻乐见的
口粮酒。” （樊宇）

山药清香

豫酒振兴 怀川先行
——怀川玉液发布会掠影

■新品推介

怀川玉液53度上市

“美不美、家乡水，亲不亲、故乡人。作为土生土长的怀川人，挖掘乡土文化、研发地道产品、支持地产品牌走出去，是
我们酿酒行业的义务和责任。”日前，在沁阳举办的“豫酒振兴 怀川先行”怀川玉液发布会上，焦作酿酒业界人士发出自己
的肺腑之言。

为践行“豫酒振兴 怀川先行”的怀酒行业理念和怀酒企业宗旨，由河南老怀山药酒有限公司与本报联合创办的《醉怀
川》半月刊专版即日起与广大读者见面了。本刊将致力于发掘焦作地区源远流长、博大精深的酒文化，深入探讨发展壮大
焦作酿酒产业面临的技术研发、品质提升、文化定位、渠道营销、市场打造等现实问题，寻求在“豫酒振兴”中实现焦作酿酒
产业异军突起、再现辉煌的有效途径，发现并力推焦作地产好酒，营造“焦作人酿焦作酒，焦作人夸焦作酒，焦作人喝焦作
酒”的舆论氛围，切实推动焦作酿酒产业做大做强、健康成长。

●开栏的话●
■老丁论酒

是否好酒
试尝一口

□丁向峰
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频遵古法酿酒，少不了发酵环节。日前，河南老

怀山药酒有限公司的员工在用花椒水清洗酒缸，
为即将投粮发酵作准备。 郭铁军 摄


